

Au revoir père Benoît !

Benoît,

Le 21 avril, vous nous parliez d'Ignace de Loyola : tout au long de sa vie Ignace a été confronté aux impasses des projets qu'il avait échafaudés et a dû y renoncer pour mieux suivre le Christ.

Peut-être peut-on relire quelques événements de votre parcours sous cet angle ?

Brillant jeune homme, ingénieur des Ponts et Chaussées, vous voilà lancé dans une vie prometteuse, entre carrière professionnelle à Martigues (déjà !) et alpinisme. Et c'est là que sans trop prévenir, Dieu vous appelle à tout laisser pour le suivre ! Ce que vous faites...

A Martigues encore, bien plus tard, un premier avril, vous annoncez à vos paroissiens incrédules que Martigues pourrait bien devenir un diocèse dont vous seriez l'évêque... Et vous voilà au contraire muté dans cette drôle d'unité pastorale de l'Arbois.

Vous arrivez parmi nous, pensant vous appuyer sur le travail de votre prédécesseur Richard Brunet, vous commencez à peine à nous connaître que la Covid vous oblige à inventer l'Église 3.0 et innover de gré ou de force pour maintenir le lien avec vos ouailles. Vous qui nous dites régulièrement qu'il nous faut ressentir l'Évangile dans tout notre être, vous voilà contraint de le faire passer par un insensible smartphone !

Et enfin, à peine un an après les derniers soubresauts de l'épidémie, alors que vous travaillez à une nouvelle impulsion de l'UP, voilà-t-il pas qu'un nouvel évêque (pas celui de Martigues, bien sûr) vous appelle auprès de lui pour devenir son bras droit, une charge écrasante qui vous oblige aujourd'hui à nous confier à un nouveau curé venu de Rome.

Il semble qu'en ce qui vous concerne, Dieu (ou Jésus, ou le Saint-Esprit, ou les trois à la fois) a eu l'esprit plutôt facétieux !

De ces cinq ans parmi nous, retenons quelques moments, des actes où justement vous avez su faire passer par le cœur le message de l'Évangile !

En tout cas pas par mail, texto ou Whatsapp... nous attendons encore la réponse à nombre des nôtres !

D'ailleurs, vous êtes parfois étourdi, au point d'oublier une invitation à déjeuner ou à dîner...

N'empêche...

- Dans ces durs moments de l'épidémie, on vous a vu parfois accompagner seul au cimetière un défunt à qui sa famille confinée n'a pu dire « A Dieu » !

- Vous nous connaissez tous, non pas comme une foule, mais individuellement, vous connaissez les familles, savez où habitent presque tous vos paroissiens... Quand vous parlez à nos enfants, vous appelez chacun par son prénom !
- Vous êtes tellement imprégné de la Parole que vous ne nous la lisez pas mais que vous aimez la raconter aux adultes comme aux enfants avec passion et souvent humour !
- Si parfois certains se sont étonnés de ne pas vous avoir à demeure dans votre presbytère de Bouc, d'autres ont bien pu voir le temps que vous avez consacré à des moments spéciaux, comme les pèlerinages du Laus ou de Lourdes, les retraites de nos enfants et de nos jeunes, les scouts, les repas dans les familles, les pélé VTT et tant d'autres occasions...
- Vous nous avez parfois bousculés, par exemple quand à peine arrivé vous asséniez : « je ne veux pas qu'on parle de préparation » ! Et en même temps, pour citer un exemple, vous avez su réserver du temps avant chaque séance d'aumônerie, non pour préparer la séance, mais plutôt pour aider les animateurs, pour les rendre transparents pour que Dieu agisse...
- Ou bien aussi, dans le quotidien, alors qu'une prière pour Pâques était préparée en ces termes : « relevez-vous, les abandonnés, les souffrants, les sans espoir c'est Pâques », vous reprenez un peu abruptement :

Ça, ce n'est pas la Foi ! en tout cas cette prière n'exprime pas notre Foi !
 Pour préciser : nous n'attendons pas de nous relever du tombeau, mais bien qu'Il nous relève, qu'il vienne nous chercher, qu'Il nous tire par les poignets !
 (Logique : quand on est mort, on ne peut rien faire, il faut bien qu'un Autre agisse pour nous !).

Une fois la surprise (que dis-je : l'indignation !) passée, c'est une découverte qui change notre vision du Salut !

- Combien de fois nous avez-vous repris sur notre prière, trop directive : « c'est incroyable ce besoin de dire à Dieu ce qu'il devrait faire ! pensons au contraire à faire le vide, à laisser une place au Seigneur avant de nous jeter dans l'action »
- Il y a aussi cette idée que vous avez passée à beaucoup de nous : le contraire de la Foi, ce n'est pas le doute, c'est la Peur !
- Cette image enfin, précieusement gardée au cours d'une homélie de l'Épiphanie : un photographe cherche une panthère des neiges... il attend il veille dans la nuit pour à la fin découvrir que la panthère l'a vu depuis longtemps, que c'est elle qui se laisse découvrir... comme Dieu nous attend, et laisse agir en nous le temps long de la recherche ...
- ET puisque nous sommes à l'Épiphanie, notons que comme Ignace, comme vous, les Mages ont laissé Dieu changer leur chemin, ils sont rentrés par une autre route.

Votre passage parmi nous nous a changés... Nous espérons que vous aussi avez été changé – en bien, bien sûr - par ce passage à l'UP Arbois, que vous n'en repartirez pas pareil ! Ne rentrez pas chez vous comme avant !

Merci Benoît de toutes ces découvertes... Ne nous oubliez pas dans vos prières ! Et puisque vous ne partez pas loin, il y aura encore des occasions de vous retrouver !

Remise des prix au père Benoît !

Cher Benoît

Mathilde et Bernard ont bien parlé, mais il faut aussi agir ! Place au concret parce que, comme disait Saint Jacques, « la Foi sans les œuvres ne sert à rien » !

Tes paroissiens ont souhaité rester près de toi avec quelques cadeaux qui te rappelleront ce temps passé entre Bouc et Calas-Cabriès...

Tout d'abord, une collection des petits messages que tous ont laissé pour toi ; Une partie a été écrite discrètement dans les secrétariats de l'UP, et une autre, modernité oblige, électroniquement par internet (Eh oui, ton Église marche avec son temps !). Voici donc notre Livre d'Or pour toi !

On a aussi pensé que quelques images t'aideraient à ne pas nous oublier... Alors les uns et les autres ont réuni des photos -souvent croquées sur le vif- de ces quelques années pour t'en faire un album. Voici donc l'album souvenir de l'UP pour son Père Benoît.

Au cours de ces années, tu as souvent utilisé des images pour nous interpeler au-delà des mots. Celle-ci a particulièrement marqué beaucoup d'entre nous, et nous avons souhaité qu'elle t'accompagne dans tes nouvelles aventures ! Voici donc le tableau de l'Annonciation (vue par Maurice Denis) pour entrer dans ce merveilleux mystère.

La rumeur publique nous a dit que ton ordinateur vieillissait... et tes fonctions nouvelles exigent un équipement nomade performant... Moins poétique que les autres cadeaux, voici un ordinateur portable digne d'un Vicaire Général... Fais-en bon usage

Enfin, il reste quelques sous dans l'escarcelle, pour faire ce qui te plait. Par exemple t'offrir un voyage en montgolfière ou un pèlerinage en Terre Sainte lorsque ce sera possible, ou acheter une bibliothèque pour ton logement quand tu sauras où il sera ! , ou t'offrir un guide de haute montagne pour faire les Grandes Jorasses, avec un piolet et une nouvelle paire de chaussures de montagne.

Et on te connaît bien, tu peux même en donner une part raisonnable à une cause qui te tient plus à cœur... peu importe pourvu que ça te fasse du bien !

Nous en avons fini avec les cadeaux, mais il te reste encore un dernier moment difficile puisqu'on sait que tu n'aimes pas trop être mis en avant : voici une chanson préparée sur un air tant aimé par les jeunes à Lourdes mais qui n'était pas ton préféré ! Elle résume aussi ce que tes paroissiens ont reçu pendant ces années. Place à Stéphane et ses chanteurs !

Chanson pour le Père Benoit

(Sur l'air de comment ne pas te louer)

**R. Comment ne pas te louer-er-er
Comment ne pas te louer-er-er
Comment ne pas te louer-er-er
Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?**

- 1) Quand je regarde le Père Benoit
Je vois un frère
Seigneur Jésus,
merci pour lui
Comment ne pas te louer-er-er, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?
- 2) Quand je regarde le Père Benoit
Je vois ta gloire,
Seigneur Jésus,
Merci pour lui
Comment ne pas te louer-er-er, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?
- 3) J'envoie un mail au Père Benoit
6 jours de latence
Seigneur Jésus,
Merci pour la patience
Il ne faut pas s'énerver-er-er, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?
- 4) Il est par monts, il est par vaux
Dans son auto
Seigneur Jésus,
Il en a plein le dos
Il préfère la rando-o-o, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?
- 5) Quand j'écoute le Père Benoit
Nous réciter
Seigneur Jésus,
Des chapitres entiers
Il a tout mémorisé-é-é, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?
- 6) Vous avez tout préparé
Organisé
Seigneur Jésus,
Il préfère improviser
Il vaut mieux en rigoler-er-er, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ?
- 7) Quand j'entends le Père Benoit
Parler avec son cœur
Seigneur Jésus,
Voilà un vrai pasteur
Comment ne pas être touché-é-é, Seigneur Jésus ! Comment ? Comment